OPINIÓN

www.guadanews.es

LA opinión



ANDRES ABERASTURI

Amenaza, que algo queda

mira que hay expertos-la seguridad jurídica resulta básica para la buena marcha de un país. Como ejemplo basta mirar lo que está ocurriendo en la Venezuela chavista, esa que tanto defiende una cierta izquierda cateta, y nos encontramos con un país en el que empiezan a escasear incluso los productos básicos porque la iniciativa privada huye, o no va, ante una más que probable expropiación.

En España no vivimos, claro ese problema, pero si tenemos una cierta vocación que me parece peligrosa: advertir al personal desde la oposición que la mitad de lo que haga el gobierno que sea, tiene fecha de caducidad porque "eso lo vamos a cambiar en cuanto nosotros lleguemos". En la última semana han sido dos los avisos del PSOE: en Madrid don Tomás Gómez advirtió muy seriamente a las empresas que pudieran estar interesadas en el sector de la sanidad, que cuando ellos ocupen los despachos de La Puerta de El Sol, suprimirían por las bravas cualquier acuerdo firmado sin ninguna posibilidad de recurso o compensación. La primera en la frente. La segunda la protagonizaba el propio Rubalcaba advirtiendo a las editoras de libros de texto, que mejor no cambiaran nada porque la recién aprobada Ley de Educación en Consejo de Ministros, tenía fecha de caducidad. No es fácil vivir en un país así. Si yo fuera empresario no sabría realmente a qué carta quedarme de forma que optaría por no mover ficha y esperar tranquilamente o buscar países con un menor grado de incertidumbres. Lo malo es que vo, empresario, soy el que crea puestos de trabajo y si me paro, conmigo se paran muchas familias. ¿Cómo es posible que, con la que está cayendo, nadie tenga responsabilidad de estado? Pues no; aquí solo sirve el "amenaza, que algo queda".

CARTAS AL PERIÓDICO

Los textos pueden enviarse a cartaslector@guadanews.es o por correo postal a la dirección del periódico: Calle Francisco Cuesta, 9. 19001 Guadalajara No excederán de 20 líneas y GUADANEWS se reserva el derecho a refundirlos Las cartas deben incluir el número del DNI y la dirección del remitente.

En respuesta a David Lapeña

Si la tuviera tan pequeña como el señor David Lapeña (la catadura moral) habría titulado este artículo con algo así como Lapeña no la sabe usar (la cabeza) e incluso, podría hacer como los hermanos Marx y echar más madera, diciendo que Román se la pone dura a los guadalajareños, refiriéndome a la existencia, claro está. Está visto que el señor Lapeña es de la escuela del que se inventó el hashtag en twitter, de tan mal gusto como poca eficacia, que pedía que la enseñe Rubalcaba. Son muy chisposos los amigos del Partido Popular, que con tal de conseguir un titular en un medio de comunicación son capaces de rebajar su papel en política al nivel de las cloacas.

Pero lo que quiero hacer, porque creo que es lo que tiene sentido y es útil para los ciudadanos, es rebatir el ingenio del señor Lapeña con datos, ya que se empeña en su carta en tratar de demostrar que la política que se desarrolla en Guadalajara es mucho mejor que la que llevamos a cabo en Azuqueca.

Azuqueca de Henares es el municipio de Castilla-La Mancha de más de 20.000 habitantes con menor deuda por habitante. Y eso no es que lo diga yo, es que lo dice el Ministerio del señor Montoro en el informe que ha publicado recientemente. Y claro, como el PP de Azuqueca lleva años mintiendo con la deuda sin ningún pudor y diciendo que Azuqueca tenía más deuda que Guadalajara o que Alcalá, pues han decidido hacer un triple quiebro con tirabuzón y dejar de hablar de deuda para centrarse en el gasto por habitante. Buen intento, señor Lapeña, pero no cuela.

Verá. El gasto por habitante de una ciudad depende fundamentalmente de dos cosas: de lo que recibe del Estado y de lo que esa ciudad recauda por sí misma. Guadalajara puede mantener o aumentar el gasto por habitante hasta el infinito si quiere, porque no le importa hacerlo a costa de los vecinos. El señor Román, ha subido en los seis años que lleva como alcalde de Guadalajara un 40% el IBI en el tramo que controla el Ayuntamiento. En Azuqueca, por el contrario, el Ayuntamiento ha bajado el tipo de gravamen para amortiguar la subida impuesta por Rajoy y la derivada de la revisión catastral solicitada por el PP cuando ocupó la Alcaldía de Azuqueca.

¿Qué propone el señor Lapeña? ¿Qué subamos el IBI hasta niveles insoportables, como ha hecho Román en Guadalajara? ¿Le parece una buena manera de aumentar el gasto por habitante o de no bajar el presupuesto municipal?

Y, por último, como le gusta hablar de números, no se olvide de la deuda que la presidenta de Castilla-La Mancha, y secretaria general del PP, mantiene con Azuqueca. Si Cospedal tuviese la buena costumbre de pagar las facturas, nuestros datos de deuda, de presupuesto, de inversión por habitante serían aún mejores. Ylo más importante, lo serían también los servicios que reciben los vecinos, a los que Cospedal debería hacerles la vida más fácil en lugar de arruinársela.

José Luis Blanco Concejal de Hacienda de Azuqueca de Henares Más banda ancha provincial

Ante el Día Mundial de las Telecomunicaciones y de la Sociedad de la Información es de justicia recordar la situación en la que se encuentra nuestro medio rural más desfavorecido que, al borde de la desesperanza, trata de sobreponerse a todos aquellos problemas que se iniciaron en la década de los sesenta del pasado siglo, siendo sus causas múltiples y variadas (endémica emigración, descenso de la natalidad, envejecimiento de la población...). No podemos permanecer de brazos cruzados ante la idea de "lo inevitable" y sí diseñar una estrategia con objetivos claros de desarrollo sostenible, estabilización, recuperación demográfica y restauración del equilibrio de la biodiversidad territorial y los ecosistemas:

Si nos ceñimos en esta ocasión al uso de las Nue-

vas Tecnologías de la Información y Comunicación (TIC), cabe señalar que entre otras cosas permiten mejorar la calidad de vida y trabajo de los ciudadanos de las zonas rurales, tanto en los sectores tradicionales –agricultura, ganadería, forestal, artesanía..., como en los nuevos, relacionados fundamentalmente con el turismo, servicios sociales, teletrabajo, etc.

Afortunadamente la Junta de Comunidades de Castilla La Mancha y sus responsables sí conocen el puerto y, con viento favorable o sin él han apostado porque las infraestructuras de telecomunicaciones que son la base física de esa "igualdad de oportunidades" Los datos son muy elocuentes, tanto a nivel regional como provincial. Si a 31 de Mayo de 2011 aún existían 437 localidades de Castilla La Mancha con el único servicio de acceso universal (1 Mbps), que representaba el 22,86% de localidades sin cobertura, a día de hoy se ha extendido el servicio de banda ancha a 297 nuevas localidades, reduciendo en 15 puntos, hasta dejarlo en el 7,32 % el número de entidades de población que permanecen sin cobertura.

En Guadalajara con un total de 527 entidades de población en las que se incluyen municipios, barrios, pedanías, diseminados, hay que señalar que en la presente legislatura, a penas dos años, se ha extendido la cobertura del servicio de banda ancha a un total de 110 nuevas localidades. Así, ya en 2011 se beneficiaron de la banda ancha entre otras las localidades de Alaminos, Berninches, Majaelrayo, Pálmaces de Jadraque, Valverde de los Arroyos..., Siendo Fuentelsaz, Huertahernando, Mantiel u Orea entre otras muchas las beneficiadas en el 2012 y continuando en el 2013 con localidades como Poveda de la Sierra, Puebla de Valles, Tierzo o Valfermoso de Tajuña.

El compromiso en extensiones de banda ancha es claro esperando que en un año se llegará a otras 73 localidades de Castilla La Mancha, de las que un alto porcentaje serán para la provincia de Guadalajara. Siendo un compromiso de la Consejera y del Director General de Nuevas Tecnologías, Daniel Martínez Batanero la cobertura total de la Comunidad al término de la legislatura.

Gabino Cogollo López

LA IMÁGEN DE LA SEMANA



En pleno mes de mayo, el pasado sábado a las cinco de la tarde, Guadalajara se pobló de una capa de granizo, que nos hizo pensar que estábamos en un invierno profundo.

SUBE 1

Éxito en Fuentenovilla

La crisia ha hecho que muchos pueblos de nuestra provincia apuesten por la cantera del toreo. Usanos, Cogolludo y Fuentenovilla, este mismo sábado, ya han disfrutado este año de las clases prácticas del Centro Internacional de Tauromaquia y Alto Rendimiento de Fuentelencina.

BAJA +

CD Marchamalo

El Club Deportivo Marchamalo desciende a Primera autonómica Preferente después de jugar en Tercera División durante los últimos ocho años. Los gallardos no fueron capaces de ganar al Azuqueca, en el derbi provincial en la ultima jornada, y bajan de categoría, tras una temporada con más sombras que luces.